
香港文匯報訊 (記者 劉凝哲 北京報道)全國「兩會」新
聞中心昨日(26日)正式啟動。據有關人士透露，位於梅地
亞賓館的「兩會」新聞中心，今年將邀請更多代表、委
員以及高層官員出席發佈會，部分往年在人民大會堂召
開的發佈會亦將移師梅地亞舉行。此外，新聞中心還將
為媒體提供更通暢的3G無線上網服務，並安排更多場次
的網絡訪談，令普通民眾通過網絡參與「兩會」。
據透露，今年「兩會」新聞發佈安排異彩紛呈，全國

人大和全國政協均將在人民大會堂、「兩會」新聞中心
組織多場記者會和集體採訪。國務院總理溫家寶在人大
會議閉幕後將出席中外媒體記者會，這也是各界最期待
的「壓軸大戲」。
據了解，「兩會」新聞組的工作人員已在25日晚間進

駐位於北京西長安街北側的梅地亞中心，並於26日正式
啟動前期籌備工作。

延續網絡問政 民眾間接開「兩會」
據有關人士透露，與往年不同的是，今年「兩會」新

聞中心將承擔更多的新聞發佈工作。依照慣例，全國人
大會議方面一般會在人民大會堂舉行3至4場發佈會，其
中多圍繞經濟發展、外交、民生這幾大主題。今年的新
聞發佈將會更多在梅地亞舉行。除上述傳統話題外，不
少發佈會主題將圍繞㠥「十二五」規劃展開。
網絡新媒體已成為近年來全國「兩會」新聞報道中異

軍突起的新生力量。據介紹，新聞中心將邀請多位委
員、代表走進梅地亞，就外界關注的熱點問題與網民交

流。
不僅是新聞主管部門，眾多傳統媒體亦開始借力網

絡。據記者觀察，當前不少媒體專門開設「兩會」報道
微博，例如全國政協下屬人民政協報的「兩會」微博，
每日播發多則關於「兩會」的消息，並擁有數萬粉絲。

香港文匯報訊 據新華網報道，中歐建
交35年以來首個主題年—「中歐青年交流
年」開幕式在北京結束後，首站活動選在
了貴州。據介紹，把交流年的部分活動放
在貴州，是為了讓歐洲青年更全方位、真
實客觀地了解中國。

更改「路線圖」 為西部帶來機遇
「2010年我第一次到上海，感覺像是到

了紐約一樣。這一次來到位於中國西南的
貴州省，才意識到中國也有不發達的地
方。」30歲的彼特馬特加思克對記者說。
擔任歐洲青年論壇主席的彼特是斯洛文尼
亞人。25日，包括他在內的歐洲27個國家
的73名歐盟青年代表，來到貴州黔東南苗
族侗族自治州西江鎮，參觀考察當地的農
村、學校、企業。

從以往到西安、南京、上海這樣的城
市，看古文化的中國、現代化的中國，到
現在去貴州、四川這樣的西部省份，看欠
發達的、發展不平衡的中國。中國接待外
國參訪團的「路線圖」正在悄然發生變
化。「之所以把交流年的部分活動放在貴
州，是為了讓歐洲青年更全方位、真實客
觀地了解中國。感受完現代化中國的欣欣
向榮之後，再領略西部濃郁的民族風情和
實際的經濟情況。」貴州省青年聯合會主
席胡吉宏說。據了解，貴州是中國貧困人
口最多的省份，也是少數民族聚集的省
份。
「從中國的國家層面看，這種行為應該

是一種主動引導。中國想更多地展示其欠
發達的真實狀況，自然而然地會把國際目
光引導至中國西部地區。」中國社科院農

村發展研究所貧
困與發展金融研
究室主任吳國寶
說。
記者採訪的一

些專家和政府官
員認為，西方參
訪「路線圖」變
化將為中國西部
帶來諸多機遇。
吳國寶認為，中
國西部擁有㠥獨
特的資源優勢，
讓更多的外國年
輕人來了解真實
的中國，可以引來更多國際機構和資金對
中國西部的關注。同時，中國對西部開發

扶貧的政策和措施富有成效，可以為亞非
拉美其他一些發展中國家所借鑒。

香港文匯報訊 據《羊城晚報訊》報
道，25日下午，廣州市第十三屆人民代
表大會第六次會議在廣州白雲國際會議
中心世紀大會堂舉行閉幕大會。與會
496位市人大代表對廣州市財政局提交
的《廣州市2010年預算執行情況和2011
年預算報告》進行表決，結果贊成374
票、反對87票、棄權34票，還有1位代
表未按表決器，會場一片嘩然。這份財

政預算報告最終以75.6%的比例通過。
代表張偉雄表示，「贊成票數低，

說明代表對這份財政預算報告有意
見。亞運賬目不夠公開，透明度不夠
高。賬本上列的只是大項目，許多支
出沒有明細列出，代表都看不明白，
怎麼表決？」譚鉅添代表希望政府在
「財政預算的安排上，應該更細緻、更
公開透明一些」。
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理」欄目，吸引數百萬網民「圍觀」，目前已收集到網民
提問近8萬條。值得關注的是，不少外國網民也通過人民
網外文版向溫家寶提問，問題集中在中國的經濟社會發
展、簽證辦理、居住政策、收入分配、社會保障等方
面。

日本網民：盼拿中國綠卡
一名日本網民在留言中問到，在中國生活10年以上並

對中國發展做出巨大貢獻的日本人，能拿到中國的永久
居住權嗎？一名IP地址顯示為北京的外國網民提問，對

於長期渴望定居中國的外國人，如何更容易的拿到居留
簽證。
對於外國人在中國的福利，網友表示，如果沒有這些保

障，會覺得缺失安全感。外國網友提出，工作期間以及退
休以後，能否像中國人一樣享受福利、社會保險？至於增
加針對外國學生的獎學金，也成為網民關注的問題。

不少外國網民關注㠥中國的經濟和民生問題。如何看
待中國持有美國國債的安全性、如何解決中國城鄉差
距、如何對待人民幣升值問題和升值時間點⋯⋯不少外
國網民問起經濟問題，敏感性一點不遜於媒體記者。

紐約網民：關注環保問題
來自紐約的網民對中國目前環保問題提出，希望自己

正生活在北京的女兒與中國其他同齡人一起，都能呼吸
㠥新鮮的空氣，喝㠥乾淨的水，吃㠥放心的食物長大。
也有網民稱，煙草是「高級鴉片」、是「國家威脅」，建
議全面禁煙。

此外，有內地媒體還注意到，阿拉伯媒體近來開始密
切關注中國「兩會」，探究發展問題的中國答案。報道

稱，中東阿拉伯媒體對中國「兩會」的關注中，經濟是
一大重點。中國的貨幣政策和財政政策、人民幣匯率等
主題，在報道中出現的頻率頗高。同時，中國高鐵、民
族政策、反腐敗、食品安全、交通、教育、環境等方
面，也都是這些媒體感興趣的話題。

對於中東阿拉伯媒體對中國及「兩會」的關注，新華
社解讀認為這中間，有「對另一種古老文明的好奇與探
究，對發展過程中面臨問題的研究與解決措施的參考，
對經濟合作的希望，這種關注甚至還滲入了對中國近現
代史的記憶。」
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歐青年訪西部 全面「看中國」

穗代表質疑亞運賬目 要求公開詳細支出
香港文匯報訊 據東南網

報道，目前中紀委方面已
初步核實劉志軍(見圖)與
丁羽心(原名丁書苗)等通過
暗箱操作鐵路建設項目，

內定多家企業中標8個鐵路建設項目。丁羽
心等人向中標企業收取項目標定額2.5%至
4%的中介費，共計8.22億元人民幣。丁羽心
個人從中獲利4.22億元。

接近鐵道部的人士表示，自2007年底以
來，劉志軍就伙同丁羽心等民營企業主，幫
助其中標鐵路建設項目，獲取非法利益，給
國有資產造成巨額損失。
該人士直言，高速鐵路上的很多材料都是

由丁羽心的博宥集團提供的，價格比市場高
出許多，在2至3倍左右。比如，高速鐵路兩
邊的屏障、環島音屏，國內其他企業也能生
產，但劉志軍為了撈錢，就要指定用料。

「兩會」新聞中心昨啟動

網友寄語「兩會」：
工資漲 樓價降
香港文匯報訊 據《中國青年報》報道，全國

「兩會」在即，網民抱有熱切期待。據新華網的「兩
會調查」，網民關切的頭5個問題依次為：加快保障
性住房建設，讓百姓居者有其屋；分好財富大蛋
糕，提高居民收入；穩定物價嚴防通脹；加大懲治
腐敗的力度；增加就業崗位，促進就業公平。人民
網「我有問題問總理」和新華網「我向總理說願望」
已有10萬條留言。
新華網網友說：現在人們「談房色變」。中國人比

起其他國家的人更看重的，是有個屬於自己的家，
連住房都得不到保障，大家心裡自然不踏實。福建
網友擔心：我們這些受過高等教育的「80後」，什麼
時候才能娶得起妻，買得起房，生得起娃，養得了
父母？網民呼籲政府以壯士斷腕的決心和力度，破
解房價和物價的「不正常態勢」。
湖南網友熱情洋溢地寄語：「工資漲一點，樓價

降一點，心情好一點，身體壯一點，祖國更牛點！」

「兩會」期間
嚴查外地車進京
據中新社北京26日電 自2月28日零時至3月15日24

時，北京將啟動環京「護城河」工程，不但進京檢
查站設置24小時固定崗位，且外埠進京車輛需嚴格
遵守日常和「兩會」期間各項臨時交通管制措施。
全國「兩會」日益臨近，北京交管部門相關負責

人26日表示，從28日起的16天內，將禁止外埠危險
化學品運輸車輛進入北京市行政區域範圍內道路行
駛。負責人稱，外埠機動車需要進入北京市五環路
（含）以內道路行駛的，須憑證辦理「進京證」。
「進京客車」通行證有效期為7天，「進京貨運」通
行證有效期為3天。持「進京證」外埠機動車需嚴格
遵守5日制限行、早晚高峰非北京進京客車限行等措
施和「兩會」期間各項交通管制措施。
他還透露，為「兩會」直接提供服務的外埠車

輛，經核實專用車證後准予駛入指定地點；運送肉
蛋菜奶等鮮活食品的貨運車輛，則按「綠色通道」
有關規定執行。運送危重病人等特殊情況的車輛，
經核實後予以照顧放行；進京執行任務的外埠警
車、救護車，不受上述臨時交通管制措施限制。
此外，「兩會」期間，北京交管部門將在進京檢

查站設置24小時固定崗位，對危化品運輸車輛，不
符合辦證規定車輛以及存在超載、超員等違法行為
且不能當場消除的車輛，一律不准進京。

耶魯教授論「十二五」
或引史上最大消費潮
香港文匯報訊 據經濟之聲《財經早報》報道，根據外

媒報道，摩根士丹利亞洲非執行主席、耶魯大學教授史
蒂芬·羅奇說，中國「十二五」規劃可能引發現代歷史
上最大的一次消費浪潮，對中國、亞洲及更廣泛的全球
經濟產生深遠的影響。羅奇說，第十二個五年規劃將改
變中國的經濟發展模式，從過去30年來以出口及基礎建
設投資為導向轉向以國內消費為主要驅動的增長模式。
第12個五年規劃首次將重點放在扶持國內消費市場的三
項舉措上。這將刺激中國的個人消費從約佔國內生產總
值的36%在2015年提高到佔GDP的42%至45%。

許光當選潮州市長
香港文匯報訊 據新華網報

道，廣東省潮州市第13屆人民
代表大會第6次會議昨日(26日)
選舉許光 (見圖)為潮州市市
長。
記者了解到，許光是廣東汕

頭市人，漢族，1960年1月出
生，研究生學歷，是理學碩
士，高級工程師。曾任廣東省
惠州市工業發展總公司總經
理，德賽集團公司董事長、總

裁、黨委書記；2001年9月後任惠州市副市長；2006年12
月後任惠州市委常委、大亞灣經濟開發區黨委書記；
2011年2月，任潮州市委副書記，副市長、代理市長。
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關心「中國綠卡」
阿拉伯媒體關注中國「兩會」 探究發展問題中國答案

香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北

京報道）隨㠥中國的國際影響力

日益增加，堪稱中國年度政治盛

會的「兩會」亦成為外國媒體和

民眾關注的重要事件。與往年不

同的是，不少外國人通過中國官

方媒體網站向溫家寶總理提問，

內容涉及如何獲得中國綠卡、在

華外國人能否享有等同中國人的

社會福利，以及中國的美國國債

的安全性和人民幣升值等廣泛領

域。同時，不少阿拉伯媒體近來

也開始密切關注中國「兩會」，探

究發展問題的中國答案。

溫總今與網民對話
據新華社北京26日電 中共中央政治局常委、國

務院總理溫家寶將於27日上午9時到中國政府網、新
華網，與網民線上交流。海內外網民可通過新華網
發展論壇提問，中國政府網和新華網屆時將進行文
字、圖片、視頻直播。

報道指劉志軍涉中介費逾8億

■26日，2011年全國「兩會」新聞中心正式對境內外
媒體記者開放。 中新社

■內地網友熱情洋溢地寄語：「工資漲一點，樓
價降一點」。圖為正在建設中的海口市某樓盤。

新華社

洋網民提問溫總

■中國官方媒體針對2011年全國「兩會」開設的「我有問題
問總理」欄目，吸引了不少外國網民通過外文版向中國國務
院總理溫家寶提問。圖為去年四川網民線上收看溫家寶接受
中國政府網、新華網聯合專訪直播視頻。 資料圖片

■中國官方媒體針對2011年全國「兩會」開設的「我有問題
問總理」欄目，吸引了不少外國網民通過外文版向中國國務
院總理溫家寶提問。圖為去年四川網民線上收看溫家寶接受
中國政府網、新華網聯合專訪直播視頻。 資料圖片

■中國官方媒體針對2011年全國「兩會」開設的「我有問題
問總理」欄目，吸引了不少外國網民通過外文版向中國國務
院總理溫家寶提問。圖為去年四川網民線上收看溫家寶接受
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■25日，「中歐青年交流年」首批歐洲青年代表團訪問貴州。圖
為歐洲青年代表在向苗族姑娘學習苗族「錦雞舞」。 新華社


